

Was ist ein Bürgerrat?



In einem Bürgerrat kommt eine Gruppe zufällig ausgewählter Bürgerinnen und Bürger zusammen, um die Politik zu einer bestimmten Fragestellung zu beraten. Die Einladung zum Bürgerrat kommt meist vom Gemeinde- oder Stadtrat. Die Teilnehmenden müssen keine besonderen Vorkenntnisse mitbringen – sie sind als Fachleute für ihren persönlichen Alltag gefragt. Mithilfe einer professionellen Moderation können alle ihre Perspektiven gleichberechtigt einbringen. Als Ergebnis werden Empfehlungen an die Politik erarbeitet. Die Politik lässt die Ideen der Bürgerinnen und Bürger dann in ihre Entscheidungen einfließen oder erklärt, warum sie einer Empfehlung des Bürgerrats nicht folgt.

Aber Achtung: Bürgerrat ist nicht gleich Bürgerrat. Es gibt verschiedene Möglichkeiten, wie ein Bürgerrat ablaufen kann. Je nach Größe des Ortes können mehr oder weniger Menschen teilnehmen, sie können sich einmal treffen oder öfter. Bei komplexen Themen werden die Teilnehmenden in einfach verständlichen Vorträgen über das Thema informiert.